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COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 

Verbale seduta N. 3, del 23 giugno 2023 
 
 
 

Il giorno 23 giugno 2023, alle ore 13:30, in presenza presso il Dipartimento di Scienze 
Economiche e Aziendali e in via telematica mediante Teams, si è riunita la Commissione 
paritetica docenti-studenti del Dipartimento, con il seguente ordine del giorno: 

 
1) Discussione Relazione annuale 2022 nei Consigli di Corso di Studio 
2) Restituzione PQA e PQD su Relazione annuale 2022 
3) Composizione CPDS 
4) Varie ed eventuali. 

 
 
Sono presenti i seguenti membri: 

docenti: 
- Sabrina Latusi (CLEM) (in presenza) 
- Deborah Beghè (FOOD SYSTEM) (in presenza) 
- Marco Ieva (CLEM) (in presenza) 
- Luciano Maffi (IBD) (in collegamento telematico attraverso teams) 
- Simona Sanfelici (FRIM) (in collegamento telematico attraverso teams) 
- Donata Tania Vergura (TRADE) (in presenza) 

 
 
studenti: 
- BENFANTE Clara (ADA) (in collegamento telematico attraverso teams)  

- DONDI Asia (CLEM) (in collegamento telematico attraverso teams) 

- FRANCIONI Rebecca (IBD) (in collegamento telematico attraverso teams)  

- GUARAGNA Luca (FRIM) (in collegamento telematico attraverso teams) 

- AMARKO Nawal (FOOD SYSTEM) (in collegamento telematico attraverso teams) 

- BRUSCHI Gaia (CLEM) (in collegamento telematico attraverso teams) 
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Hanno comunicato la loro assenza: 
- Simone Fanelli (FOOD QUALITY) 
- Massimo Regalli (ADA)  
- PORCARI Marella (TRADE)  
- RASPONI Matteo (FOOD QUALITY)  

 
 

Il Presidente alle ore 13:32 apre la seduta. 

Nel corso della riunione si discute l’odg come di seguito. 
 
1) Discussione Relazione annuale 2022 nei Consigli di Corso di Studio 

Sabrina Latusi chiede ai presenti di informare in merito al processo di presentazione della 
Relazione annuale 2022 nell’ambito dei vari Consigli di Corso di Studio. Alla luce dei vari 
interventi, il Presidente prende atto che la Relazione annuale è stata discussa (o sarà discussa 
a breve) in quasi tutti i Corsi di Studio e invita le sottocommissioni che non hanno ancora 
proceduto in tal senso a sollecitare i Presidenti di CdS a inserire nel prossimo Consiglio di Corso 
un punto all’OdG relativo alla discussione della Relazione. Chiede che le siano inviate le 
presentazioni in power point (se utilizzate ai fini della discussione in CdS) per renderle 
disponibili sulla pagina Elly della CPDS. 
Sabrina Latusi ringrazia infine Marco Ieva per aver presentato i punti della Relazione annuale 
2022 relativi al Dipartimento nell’ambito dell’ultimo Consiglio di Dipartimento svoltosi il 20 
giugno scorso, al quale il Presidente, per impegni accademici concomitati, non ha potuto 
relazionare in prima persona. 
 
2) Restituzione PQA e PQD su Relazione 2022 

Il Presidente illustra brevemente i commenti che il PQA e il PQD hanno effettuato riguardo la 
Relazione annuale 2022 (la documentazione è stata inviata per e-mail ai membri della CPDS in 
data 26 aprile 2023).  
In generale, la relazione risulta nel complesso ben organizzata, chiara e conforme al modello 
fornito dal PQA.  
Sono evidenziati alcuni passaggi in cui si esprimono apprezzamenti per il lavoro svolto, tra i 
quali l’iniziativa di presentare la relazione della CPDS in una apposita e separata riunione con 
i rappresentanti degli studenti dei diversi corsi di studio coinvolgendo, direttamente, nel ruolo 
attivo di relatori, gli studenti della CPDS.  
Si rilevano tuttavia alcune opportunità di miglioramento come di seguito osservato. 
1) Non risulta alcuna parte della relazione dedicata al tema delle azioni messe in atto dai CdS 

per aumentare partecipazione degli studenti ai questionari Good Practice. 
2) Non risulta nella relazione alcun richiamo all’utilizzo del Portale Carriere Studenti. 
3) Potrebbe essere utile se la CPDS analizzasse nel dettaglio, il grado di internazionalizzazione 

dei diversi CDS e provasse ad identificare le problematiche specifiche poste dai servizi di 
supporto all’internazionalizzazione nel contesto specifico di ogni singolo corso di studio. 

4) Nell’analisi del grado di partecipazione degli studenti nei diversi organi del Dipartimento in 
cui viene richiesta la presenza dei rappresentanti degli studenti, sarebbe utile adottare un 
approccio più analitico per avere, a partire dai dati disponibili, una misura quantitativa che, 
per quanto approssimativa, permetterebbe un’identificazione più chiara delle criticità 
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esistenti. 

La Commissione recepisce le indicazioni e si impegna a lavorare per migliorare gli aspetti 
evidenziati. 
 
3) Composizione CPDS 

Il Presidente ricorda che la Commissione è stata recentemente rinnovata nella componente 
docenti a seguito del pensionamento del prof. Edoardo Sabbadin. Ringrazia la prof.ssa Donata 
Tania Vergura per la disponibilità a entrare a far parte della Commissione ed esprime 
apprezzamento per il contributo che il prof. Edoardo Sabbadin ha saputo fornire negli anni alla 
discussione in seno alla Commissione.  

Il Presidente chiede agli studenti presenti di intervenire in merito alla loro disponibilità a 
continuare a far parte della Commissione, considerate le prossime sessioni di laurea. Prende 
la parola Clara Benfante che comunica che è laureanda nella sessione di luglio e di aver 
individuato una possibile sostituta che si è dichiarata disponibile a entrare a far parte della 
Commissione. Anche Luca Guaragna comunica di essere laureando nella sessione di luglio, 
mentre Rebecca Francioni informa che dovrebbe laurearsi nella sessione di novembre. 

Alla luce di tali interventi, il Presidente invita ad avviare i necessari contatti per individuare i 
possibili sostituti in modo che sia possibile provvedere al rinnovo della componente 
studentesca della Commissione in occasione del primo Consiglio di Dipartimento utile. 

Prende quindi la parola Nawal Amarko che comunica la sua disponibilità a continuare a far 
parte della CPDS. Intervengono inoltre Gaia Bruschi e Asia Dondi per informare che sono 
laureande a luglio e che intendono proseguire il loro percorso formativo iscrivendosi alle 
lauree magistrali del Dipartimento. Non decadendo dallo status di studentesse, il Presidente 
si impegna a verificare che possano continuare a fare parte della Commissione e 
segnatamente della sotto-commissione CLEM ai fini della stesura della Relazione annuale 
2023. 

Il Presidente ringrazia quindi gli studenti laureandi per il prezioso contributo fornito ai lavori 
della Commissione.  

 
4) Varie ed eventuali 

Sabrina Latusi ricorda l’opportunità di organizzare un incontro volto a illustrare agli studenti 
del Dipartimento i risultati contenuti nella Relazione annuale 2022 e discutere insieme a loro 
le principali criticità.  
Per motivi organizzativi e di gestione della riunione propone di invitare, in continuità con 
quanto avvenuto negli anni precedenti, i rappresentati degli studenti eletti per i Corsi di Studio 
e per il Dipartimento e i rappresentati di classe di tutti i Corsi di Studio. Chiede quindi alla 
componente studentesca della Commissione di recuperare e trasmetterle i nominativi dei 
rappresentati di classe per i rispettivi Corsi di Studio.  
Per agevolare la partecipazione, si decide di organizzare l’incontro in Teams prima della 
sessione di laurea di luglio (indicativamente il 5 luglio nel pomeriggio).  
Il Presidente auspica un’ampia partecipazione soprattutto della componente studentesca 
della Commissione e sottolinea l’importanza che alcuni studenti della CPDS assumano il ruolo 
attivo di relatori in tale occasione.  
 



4 
 

 
La seduta si chiude alle ore 14:15. 
      
           Il Presidente 
          Sabrina Latusi 

(firma digitale ai sensi del D.Lgs. n. 82/2005) 
 
 

  Il Segretario 
         Deborah Beghè 

(firma digitale ai sensi del D.Lgs. n. 82/2005 
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